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CONFERENZA ZONALE PER L’ISTRUZIONE 
COMUNI DELLA ZONA VALDICHIANA SENESE 

 
(Cetona – Chianciano Terme – Chiusi – Montepulciano – Pienza  

Sarteano – San Casciano dei Bagni - Sinalunga – Torrita di Siena e Trequanda) 

 
          

VERBALE N.6 
 

Della CONFERENZA ZONALE PER L’ISTRUZIONE  
DEI COMUNI DELLA ZONA VALDICHIANA SENESE 

 
RIUNIONE DEL 12 MARZO 2025 

 
L'anno duemilaventicinque, addì dodici del mese di marzo, alle ore 15:00, nella sala del Palazzo 
Comunale del Comune di Montepulciano, si è riunita, in modalità mista (presenza e on line) la 
Conferenza Zonale per l’Istruzione dei Comuni della Zona Valdichiana Senese, 
 
Sono intervenuti: 

 Comune  PRESENTI ASSENTI 

Pieri Lara Montepulciano Assessore Istruzione X  

Balducci Cristina Cetona Assessore Istruzione X (online)  

Micheli Michele ChiancianoTerme Assessore Istruzione X  

Talozzi Maura Chiusi Assessore Istruzione X (online)  

Vegni Angela Pienza Assessore Istruzione  X 

Picchieri Alessia 
San Casciano dei 
Bagni 

Assessore Istruzione X (on line)  

Mancini Lucia Sarteano Assessore Istruzione X (on line)  

Bagnoli Gianni Sinalunga Assessore Istruzione  X 

Volpi Natascia Torrita di Siena Assessore Istruzione X  

Francini Andrea Trequanda Assessore delegato  X 

 
Partecipa alla riunione il Funzionario del Comune di Montepulciano, Responsabile dell’Area Servizi 
alla Persona, Politiche Culturali, Sportive, Turistiche, Donatella Governi, che in base all’art. 7 c.3 
del regolamento per il funzionamento della Conferenza Zonale vigente, è incaricato della 
redazione del processo verbale. 
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Ordine del giorno: 

 
1) Approvazione verbale seduta precedente; 

2) Comunicazioni del Presidente; 

3) Gestione associata educazione e istruzione tra i comuni della Conferenza Zonale 

per l'educazione e l'istruzione della zona Valdichiana Senese. Approvazione schema 

di convenzione; 

4) Esame modifiche al regolamento per il funzionamento della Conferenza Zonale; 

5) Varie ed eventuali. 

 
Accertata la validità della riunione che, come da regolamento vigente prevede la presenza della 
maggioranza dei componenti della Conferenza, si passa alla trattativa degli argomenti posti 
all’ordine del giorno. 
 
Sono presenti i funzionari, responsabili del settore Istruzione dei seguenti comuni: 
- Comune di Pienza, Maria Vittoria Ercolani 
- Comune di Chiusi, Marco Socciarelli 
- Comune di Sinalunga, Moira Ciolfi 
- Comune di Trequanda, Moira Ciolfi 
- Comune di Torrita, Maria Cristina Romani 
 
È presente all’incontro Tiziana Fiordiponti, istruttore amministrativo in servizio presso l’Area Servizi 
alla Persona, Politiche Culturali, Sportive, Turistiche del Comune di Montepulciano. 
 
Prende la parola la Presidente Lara Pieri, la quale informa i presenti che nell’incontro a seguire 
esteso ai dirigenti è invitato Domenico Perrotta, Dirigente del CPIA, e Renata Mentasti, Dirigente 
dell’USP. 
 
Si passa all’esame del primo punto all’o.d.g.: “Approvazione verbale seduta precedente” 
(verbale n. 5 del 06/11/2024). 
La Conferenza zonale approva ad unanimità dei presenti 
 
Si passa all’esame del secondo punto all’o.d.g.: “Comunicazioni del Presidente”  
La Presidente Lara Pieri presenta ai convenuti Tiziana Fiordiponti, istruttore amministrativo (part-
time 18 ore settimanali, a tempo determinato per la durata di anni 3) presso l’Area Servizi alla 
Persona, Politiche Culturali, Sportive, Turistiche del Comune di Montepulciano, assunta con il 
compito di potenziare la governance territoriale in materia di educazione ed istruzione, come 
stabilito dalla Conferenza Zonale nella riunione del 10 settembre 2024 (Comune di Montepulciano 
- Det. n. 10 del 13/01/2025). 
 
Si passa poi all’esame del terzo punto all’o.d.g.: “Gestione associata educazione e istruzione 
tra i comuni della Conferenza Zonale per l'educazione e l'istruzione della zona Valdichiana 
Senese. Approvazione schema di convenzione”. 
 
Prende la parola la Presidente Lara Pieri, la quale ricorda come sia necessario procedere alla 
formalizzazione della gestione associata per l’esercizio delle funzioni in materia di progettazione 
educativa zonale relativa all’età scolare tra i Comuni della Conferenza Zonale entro il mese di 
settembre 2025, approvando la  convenzione per il funzionamento dell’Organismo di 
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coordinamento zonale educazione e scuola, ed invita Donatella Governi ad illustrare lo schema di 
convenzione all’esame della Conferenza. 
 
Prende la parola Donatella Governi, Funzionario responsabile del Settore Istruzione del Comune di 
Montepulciano, la quale illustra lo schema di convenzione, che è stato redatto seguendo la bozza 
messa a disposizione dalla Regione e adattandola alle specificità della zona.  
Sottolinea inoltre che la Regione lascia a discrezione della Conferenza stabilire se disciplinare 
attraverso la convenzione “anche l’ente all’interno del quale viene ad essere incardinata la struttura 
di supporto tecnico/organizzativo zonale e, eventualmente, anche l’organismo di coordinamento 
gestionale e pedagogico zonale dei servizi educativi per la prima infanzia’. 
La conferenza decide di disciplinare attraverso la convenzione unicamente la gestione 
associata delle funzioni in materia di progettazione educativa zonale relativa all’età scolare. 
 
Prende nuovamente la parola Donatella Governi, la quale fa presente che la Regione rimette alla 
Conferenza anche la decisione in merito all’istituzione di un organismo di coordinamento dei 
responsabili dei servizi istruzione dei comuni associati. 
Non essendo un organismo obbligatorio, la Conferenza stabilisce di non istituire tale 
organo. 
In merito ai rapporti finanziari tra gli enti aderenti la Conferenza decide di attenersi al criterio della 
percentuale di popolazione.  
 
Si passa poi all’esame del quarto punto all’o.d.g.: “Esame modifiche al regolamento per il 
funzionamento della Conferenza Zonale”. 
Data l’ora, la Conferenza concorda di rinviare la discussione su questo punto alla prossima seduta. 
 
 
Alle ore 16.00 il tavolo di concertazione è aperto ai Dirigenti scolastici  
 
Sono intervenuti: 

 Istituto  PRESENTI ASSENTI 

Mangiaracina Caterina Origo Dirigente X (online)  

Filomena Valente Cetona Dirigente X (online)  

Giambetti Andrea Poliziano Professore X  

Mosconi Marco Poliziano Dirigente  X 

Basciu Ugo Lennon Dirigente X  

Moscillo Daria Graziano Dirigente X online  

Mentasti Renata Dirigente USP Dirigente X (online)  

Colò Paola Tozzi Dirigente X (online)  

Perrotta Domenico CPIA Dirigente X (online)  

Mayer Daniela Valdichiana - Artusi Dirigente X (online)  

Santoni Mita Parini Dirigente X  

Cirillo Chiara Virgilio Dirigente X (online)  
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Ordine del giorno: 

 

1) Dimensionamento rete scolastica a.s. 2025/2026 (scuola dell’infanzia, scuola 

primaria e secondaria di primo grado) – Concertazione con le istituzioni 

scolastiche. 

2) Costituzione della Rete di scuole 

3) Varie ed eventuali 
 
Introduce la Presidente Lara Pieri, la quale premette che la convocazione è stata pensata come 
occasione d’incontro fra amministratori e dirigenti scolastici, invitando i convenuti ad un giro di 
presentazioni. 
La presidente Pieri sottolinea lo scopo dell’incontro, ossia avviare un’indagine sul territorio, per 
capire quali sono le esigenze ed interrogarsi sul futuro della zona, alla luce delle direttive regionali, 
tenendo conto che, anche se per il 2025-2026 non si presenteranno tagli per gli istituti del territorio, 
i parametri per i prossimi 3 anni prevedono la soppressione di 45 dirigenze.  
Lo scopo è elaborare una politica zonale per il dimensionamento, che preveda una linea condivisa 
fra Comuni e istituzioni scolastiche. 
La presidente Pieri sottolinea poi l’importanza dell’altro obiettivo da raggiungere, la formalizzazione 
della rete di scuole, in modo da ottenere una programmazione unitaria da presentare per i prossimi 
progetti PEZ. 
 
Si passa all’esame del primo punto all’o.d.g.: “Dimensionamento rete scolastica a.s. 2025/2026 
(scuola dell’infanzia, scuola primaria e secondaria di primo grado) – Concertazione con le 
istituzioni scolastiche”. 
 
Si apre un’ampia discussione: 
Domenico Perrotta, Dirigente CPIA: evidenzia il fatto che, anche se il prossimo anno non ci 
saranno accorpamenti, in Toscana saranno presenti 12 reggenze e DSGA in più. 
Chiara Cirillo, Dirigente dell’Istituto Virgilio: espone la situazione dell’Istituto Virgilio, dove c’è un 
numero di iscritti inferiore a 600 alunni, anche se di poche unità. L’Istituto rappresenta una scuola 
di prossimità, vale a dire plessi che sono presidi molto importanti sul territorio, ma il calo degli 
iscritti è significativo, rendendo incerta la sorte degli stessi. 
Lara Pieri, presidente della Conferenza Zonale: ribadisce l’importanza della scuola come presidio 
educativo e la necessità di adottare politiche per tutelare la configurazione esistente. 
Mita Santoni, Dirigente dell’Istituto Parini: pone all’attenzione dei presenti anche il problema 
costituito dalla difficoltà di ottenere personale ATA, circostanza che di fatto impedisce di garantire il 
servizio, costringendo la scuola stessa a chiudere i plessi in assenza di collaboratori. 
Renata Mentasti, Dirigente dell’USP: sottolinea che i criteri adottati per il dimensionamento sono 
decisi a livello nazionale, localmente non si ha molto margine di manovra, ma resta importante 
capire le esigenze del territorio e cercare di soddisfarle con le risorse che si hanno a disposizione. 
Ad esempio, è utile tenere presente che, se da un lato si assiste alla diminuzione di bambini, 
dall’altro aumentano le richieste per i CPIA. Sarebbe anche importante sfruttare le opportunità 
offerte dal ministero per avviare percorsi sperimentali. 
Domenico Perrotta, Dirigente CPIA: a tal proposito fa presente che il CPIA necessita di una sede 
stabile nella zona sud, in modo da renderlo strutturale (attualmente gli studenti sono ospitati in sedi 
provvisorie offerte dagli altri istituti). 
Il prof. Giambetti Andrea, delegato dal Dirigente Marco Mosconi dell’Istituto Poliziano, del quale 
legge una comunicazione: il Dirigente è favorevole alla fusione fra i licei Poliziano e il Redi e il 
Caselli di Montepulciano (Istituto Valdichiana) per la loro prossimità, operazione che porterebbe 
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vantaggi nella gestione del personale ATA, costituendo una cittadella scolastica, sebbene la 
gestione di una fusione tale risulterebbe complessa. Ritiene importante che ogni scuola abbia il 
suo dirigente assegnato in organico. Un’altra opzione può essere costituita dall’accorpamento 
dell’Istituto di Chianciano con quello di Chiusi. 
Caterina Mangiaracina, Dirigente dell’Istituto Origo: la quale sostiene che gli istituti comprensivi 
sono quelli più in sofferenza, perché i territori che servono sono molto vasti. Ritiene ad esempio 
che l’accorpamento dei due istituti comprensivi di Montepulciano proposta da Mosconi sia 
ingestibile per la vastità dell’area (si tratterebbe di 17-18 plessi). Considera inoltre utile il confronto 
avviato, ma la decisione finale resta competenza dalla parte politica. 
Lara Pieri, presidente della Conferenza Zonale: su questo punto sottolinea che lo scopo di tavoli 
come quello avviato è proprio quello di rendere noto alla parte politica presente le esigenze della 
dirigenza scolastica, in modo che le decisioni prese siano più aderenti alle necessità del territorio. 
Michele Micheli, Assessore all’Istruzione del Comune di Chianciano Terme: gli istituti comprensivi 
sono gli istituti più vicini alla comunità e le ricadute degli accorpamenti su quest’ultime sono più 
importanti, soprattutto quando l’eliminazione del plesso implica che gli alunni si trovino a compiere 
distanze significative per recarsi a scuola. Di questo si deve tenere conto nel programmare il 
dimensionamento. Le fusioni di istituti d’istruzione superiore sono meno problematiche. 
Ugo Basciu, Dirigente dell’Istituto Lennon: ritiene che sia preferibile non accorpare gli istituti 
comprensivi che si trovano nella periferia, mantenendo la situazione allo stato presente. Anche 
Basciu ravvisa nelle deroghe offerte dal Ministero opportunità da sfruttare. 
 

Si passa poi all’esame del secondo punto all’o.d.g.: “Costituzione della Rete di scuole” 
La presidente Lara Pieri introduce il tema spiegando che la costituzione della rete di scuole è un 
obiettivo posto dalla Regione per evitare la frammentazione progettuale ed invita Donatella 
Governi ad illustrarlo più in dettaglio. 
Prende la parola Donatella Governi, la quale ricorda come la creazione di reti di scuole fosse 
prevista già nelle precedenti linee guida regionali (D.G.R. n. 251 del 20/03/2017): “È necessario, 
infatti, che le istituzioni scolastiche costituiscano tra di loro una rete che copra il territorio della 
Zona, così come previsto dalla L.R. n. 32/2002; l’aggregazione delle scuole in una rete 
formalizzata e permanente consente di avere un’interlocuzione chiara e strutturata Zona-Scuole 
(raggruppamento di comuni-raggruppamento di scuole), fondamentale per garantire che si realizzi 
la co-progettazione (progettare insieme, con partecipazione di entrambi a scelte e responsabilità, 
ognuno secondo il proprio ruolo istituzionale) e si prendano iniziative di tenore ampio e coordinato 
che superino il rischio di frammentazioni e ripetitività, perseguendo una sempre maggior efficacia”. 
Con le nuove linee guida (D.G.R. 584 del 13/05/2024) l’istituzione della rete di scuole è condizione 
vincolante per l’accesso ai finanziamenti. 
Governi continua specificando che la rete deve comprendere almeno il 50% delle scuole del 
territorio, deve essere individuata una scuola capofila, possono essere create anche due reti 
distinte, una per gli istituti comprensivi, una per le scuole secondarie di secondo grado. 
 
Si apre la discussione dalla quale emerge la proposta di istituire una sola rete di scuole per l’intera 
zona con a capo un istituto comprensivo. Viene stabilito di procedere con l’invio a tutti gli istituti 
scolastici presenti nel territorio di una circolare esplicativa riguardo alla formalizzazione della rete 
di scuola con l’obiettivo di ritrovarsi al più presto auspicando la formalizzazione 
Letto, approvato e sottoscritto 
 
Il Presidente della Conferenza Zonale   Il Segretario della Conferenza Zonale 
       Dott.ssa Lara Pieri      Donatella Governi 
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